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В РОССИЙСКОЙ АССОЦИАЦИИ ВОДОСНАБЖЕНИЯ И ВОДООТВЕДЕНИЯ

Федеральный закон «О водоснабжении и водоотведении»: начата работа по его реализации и совершенствованию 3
AT THE RUSSIAN WATER AND WASTEWATER ASSOCIATION

«On water supply and wastewater disposal» Federal Law: The activities on its implementation and improvement started 3

Данилович Д. А. Наилучшие доступные технологии для коммунального водоотведения 6
На основе подготавливаемых изменений в российское законодательство об охране окружающей среды и анализа зарубежного опыта разработаны основные принципы применения концепции наилучших доступных технологий (НДТ) к коммунальному водоотведению. Предложены 12 групп наилучших доступных технологий, охватывающих весь спектр экономически доступных возможных инженерно-технологических и организационных мероприятий, проводимых предприятием водопроводно-канализационного хозяйства для минимизации воздействия на окружающую среду. В составе этих групп разработаны формулировки конкретных наименований наилучших доступных технологий.
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Danilovich D. A. Best available technologies in municipal wastewater management 6
On the basis of developing amendments of the Russian environmental legislation and analyzing the international experience the basic principles of applying the concept of best available technologies (BAT) to municipal wastewater management were developed. Twelve groups of best available technologies are suggested covering the entire range of economically achievable engineering and organizational measures carried out by water and wastewater utilities to minimize the environmental impact. Within these groups specific definitions of the best available technologies were set forth.
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Мельник Е. А., Хямяляйнен М. М., Смирнова С. В., Юдин М. Ю. Гидравлическая модель в системе управления водопроводной сетью Санкт-Петербурга 20
Рассказано об использовании в ГУП «Водоканал Санкт-Петербурга» гидравлических моделей водопроводной сети для решения самых сложных инженерных задач. В ходе работ по созданию комплекса управления водоснабжением выполняются многовариантные гидравлические расчеты, определяются диктующие точки для формирования системы управления работой насосных станций. Проводятся работы по изучению сопротивления сети, повышению детализации моделей, развиваются новые направления моделирования. Развитие информационных систем, данные которых используются в качестве исходных для моделей, и обеспечение обмена такими данными позволяют повысить достоверность результатов расчета и перейти к новым видам расчетов.
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Melnik E. A., Hyamyalyainen M. M., Smirnova S. V., Yudin M. Yu. Hydraulic model in the water distribution network operation control in the city of Saint-Petersburg 20
The experience of Saint-Petersburg Vodokanal applying hydraulic models of the water distribution network in tackling most complicated technical problems is described. The process of establishing a comprehensive system of water supply management includes multioption hydraulic calculations and assignment of the control points to control the operation of pumping stations. The investigations of the network resistance are carried out, models are specialized and new simulation trends are developed. The development of information systems that supply the initial data for the models as well as data exchange provide for improving the accuracy of the calculation results and introducing new calculation types.
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Пробирский М. Д., Рублевская О. Н., Лысова Т. И., Малышева В. В. Опыт развития и модернизации Северной станции аэрации 24
Рассказано о 25-летнем опыте эксплуатации и развитии Северной станции аэрации Санкт-Петербурга. Представлены этапы модернизации станции аэрации: первый этап – обеспечение рекомендаций Хельсинкской комиссии о защите морской среды Балтийского моря (ХЕЛКОМ) в части очистки сточных вод от биогенных элементов (азота и фосфора); второй этап – поэтапное обеспечение 100-процентной очистки сточных вод общесплавной канализации города к 2015 г. до нормативных рекомендаций ХЕЛКОМ; третий этап – минимизация и утилизация осадка сточных вод. Реконструкция станции аэрации включала работы по модернизации сооружений и оборудования механической очистки сточных вод, системы удаления осадков, системы подготовки смеси осадков к обезвоживанию и другие мероприятия.
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Probirsky M. D., Roublevskaya O. N., Lysova T. I., Malysheva V. V. The experience of the North wastewater treatment plant development and upgrade 24
The 25-year experience of operating and developing the North wastewater treatment plant in Saint-Petersburg is described. The stages of upgrading the wastewater treatment plant are presented: the first stage – complying with the Helsinki Recommendations on Baltic Marine Environment Protection (HELCOM) with regard to elimination of nutrients (nitrogen and phosphorus) from wastewater; the second stage – step-by-step 100% treatment of municipal wastewater from the combined sewage system by 2015 to comply with the HELCOM regulatory guidelines; the third stage – reduction of the volume and utilization of wastewater sludge. The improvement of the wastewater treatment plant provided for the upgrade of the facilities and equipment for wastewater mechanical treatment, sludge disposal, pretreatment of sludge mix before dewatering and other measures.
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Кинебас А. К., Рублевская О. Н., Лысова Т. И., Холодкевич С. В., Любимцев В. А., Камардин Н. Н., Иванов А. В. Биоэлектронная система контроля качества газовых выбросов завода сжигания осадков сточных вод 31
В 2010 г. Санкт-Петербургским научно-исследовательским центром экологической безопасности Российской академии наук (НИЦЭБ РАН) по заказу ГУП «Водоканал Санкт-Петербурга» создана и введена в эксплуатацию биоэлектронная система контроля газовых выбросов завода по сжиганию осадков сточных вод Юго-Западных очистных сооружений. В результате разработана и введена в эксплуатацию оригинальная станция биологического мониторинга, в основу которой положен длительный мониторинг в реальном времени функционального состояния биоиндикаторов: легочных моллюсков – гигантских африканских улиток Achatina fulica и Achatina achatina. Станция обеспечивает непрерывный производственный контроль динамики газовых выбросов завода по сжиганию осадков очистных сооружений с помощью биоэлектронной системы на основе разработанных в НИЦЭБ РАН неинвазивных методов контроля за функциональным состоянием моллюсков, выполняющих биоиндикаторные функции.
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Kinebas A. K., Roublevskaya O. N., Lysova T. I., Kholodkevich S. V., Lyubimtsev V. A., Kamardin N. N., Ivanov A. V. Bioelectronic system of monitoring the quality of gas emissions of a wastewater sludge incineration plant 31
In 2010 the Russian Academy of Sciences Research and Development Centre for Environmental Safety in St. Petersburg (RASRDCES) under the contract with GUP St. Petersburg Vodokanal developed and commissioned a bioelectronic system of monitoring gas emissions of the incineration plant where the sludge from the South-West wastewater treatment facilities was subject to incineration. As a result an indigenous biological monitoring station was developed and commissioned that was based on the long-term real-time monitoring of the functional status of the biological indicators, i. e. pulmonary shellfish – Achatina fulica and Achatina achatina giant African snails. The station provides for continuous in-process monitoring the dynamics of gas emissions of the wastewater sludge incineration plant with the help of the bioelectronic system based on the developed in RASRDCES noninvasive methods of monitoring the functional status of the shellfish that is acting as a biological indicator.
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Фомин А. В. Концепция управления модернизацией предприятий водоснабжения и водоотведения 36
Обобщены основные резервы повышения эффективности предприятий водоснабжения и водоотведения. Обоснована концепция управления модернизацией предприятий водоснабжения и водоотведения, особенность которой состоит в выделении трех этапов: управление спросом; активное проектное инвестирование с привлечением заемного финансирования, в котором осуществляются инвестиции преимущественно в систему водоподготовки, энергетическое оборудование и ветхие сети; устойчивое развитие с финансированием за счет собственных средств предприятий. Рассмотрена целесообразность бюджетного финансирования модернизации.

Ключевые слова: модернизация, водоснабжение и водоотведение, эффективность, инвестиции, бюджетное финансирование, резервы снижения себестоимости.

Fomin A. V. The concept of water and wastewater utilities upgrade management 36
Basic reserves of improving the efficiency of water and wastewater utilities are summarized. The concept of water and wastewater utility upgrade management is substantiated and three main stages are identified, i. e. demand management; dynamic engineering investments in the upgrade of water treatment, power equipment and shabby pipelines with the involvement of targeted debt financing; sustainable development with equity financing. The expediency of the upgrade budgetary financing is considered.
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Лезнов Б. С., Чебанов В. Б., Воробьев С. В., Исхаков Ю. Б., Коптев В. С. Энергоаудит предприятий водопроводно-канализационного хозяйства 47
Рассмотрены вопросы энергетического обследования (энергоаудита) предприятий водопроводно-канализационного хозяйства, и даны основные рекомендации по его проведению. Энергетическое обследование должно включать глубокое изучение основных технологических процессов очистки и транспортирования воды. Энергоаудит должен проводиться специализированными организациями, имеющими опыт работы на объектах водоснабжения и водоотведения и располагающими соответствующими методиками. При этом целесообразно использовать специальную программу энергетического обследования и специальную форму энергетического паспорта, которые отражают технологические особенности объекта, влияющие на его энергопотребление.

Ключевые слова: энергоаудит, водопроводно-канализационное хозяйство, насосная станция, регулируемый электропривод, аэрация, воздуходувный агрегат, энергосберегающая система.

Leznov B. S., Tchebanov V. B., Vorobyov S. V., Iskhakov Yu. B., Koptev V. S. Power audit of water and wastewater utilities 47
The aspects of investigating power efficiency (power audit) of the water and wastewater utilities are considered and basic guidelines on the auditing procedure are given. Power audit shall include thorough investigation of the basic water treatment and conveying technologies. Power audit shall be carried out by professional companies experienced in working at water and wastewater utilities, and applying relevant technologies. Herein it is reasonable to use a target power auditing program as well as a special power certificate that reflect technologic features that determine the utility power consumption.
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Березин С. Е. Управление воздуходувками – действенная мера энергосбережения в инфраструктуре водоотведения 55
В инфраструктуре водоотведения наиболее эффективным объектом капиталовложений по возврату инвестиций является регулируемое воздуходувное оборудование. В городах при высоких тарифах и затратах на электроэнергию рекомендуется заменять традиционные многоступенчатые воздуходувки, ввиду невысоких КПД и неэффективности регулирования, управляемыми одноступенчатыми турбокомпрессорами, которые обладают наибольшим потенциалом энергосбережения. Несмотря на относительно высокую стоимость, они окупаются быстрее других воздуходувок.
Ключевые слова: хозяйственно-бытовые сточные воды, очистные сооружения, водоотведение, воздуходувка, регулирование, аэрация, энергосбережение.

Berezin S. E. Air blower control as an effectual measure of improving the power efficiency of wastewater utilities 55
Adjustable air blowers are the most efficient item in payback of the investments in wastewater management infrastructure. Taking into consideration high energy charges and electricity bills it is advisable to replace traditional multistage air blowers low-efficient in operation and control with adjustable one stage turbo compressors that show most high power saving potential. Despite relatively high cost they are paid off faster in comparison with other air blower types.
Key words: domestic wastewater, wastewater treatment facilities, wastewater management, air blower, adjustment, aeration, power saving.
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Зайцева С. Г. Внедрение современной трубопроводной арматуры как метод снижения потерь воды и повышения энергоэффективности 61
Снижение физических потерь воды и повышение энергоэффективности водопроводных сетей и станций является важной задачей как в России, так и во всем мире. Описан метод снижения потерь воды, разработанный Международной водной ассоциацией (IWA) и основанный на работе по четырем направлениям: регулирование давления в сети; поиск и устранение утечек; своевременное обслуживание, ремонт и замена арматуры и трубопроводов; оперативное устранение аварий на сети. Комплексная работа по этим направлениям позволяет снизить потери воды до экономически приемлемого уровня. Простыми и эффективными мероприятиями в этом плане являются замена запорной арматуры, а также внедрение современной предохранительной, ремонтной арматуры и клапанов регулирования давления в сети.
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ADVANCED TECHNOLOGIES AND EQUIPMENT

Zaitseva S. G. The use of advanced pipe accessories as a method of reducing water losses and improving energy efficiency 61
The reduction of physical water losses alongside with the improvement of water distribution energy efficiency is an important challenge both in Russia and all over the world. Described in the paper is the method of water losses reduction developed by the International Water Association (IWA) on the basis of four directions of activities, i. e. pressure control in the distribution network; leak detection and elimination; routine maintenance, repair and rehabilitation of the fittings and pipes; prompt elimination of distribution network failures. Comprehensive activities in the abovementioned fields allow reducing water losses to an economically acceptable level. Simple and efficient measures are replacement of valves and fittings as well as introduction of advanced safety valves, repair accessories and pressure control valves in the distribution network.
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Степанов С. В., Стрелков А. К., Сташок Ю. Е., Баумгартен Свен, Шерень Йозеф, Харькина О. В. Очистка сточных вод Сызранского НПЗ в мембранном биореакторе 66
Приведены результаты исследований биомембранной технологии очистки сточных вод Сызранского нефтеперерабатывающего завода. Определены кинетические параметры процессов нитри- и денитрификации. Показано, что биомембранная технология дает возможность интенсифицировать эти процессы и выполнить требования, предъявляемые к качеству очищенных сточных вод по соединениям азота как с добавлением легкоокисляемого субстрата, так и без него. Данные эксперимента подтверждают возможность использования очищенных сточных вод для подпитки оборотных систем завода после частичного обессоливания и (или) их сброса после сорбционной доочистки в поверхностные водные объекты.
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Stepanov S. V., Strelkov A. K., Stashok Yu. E., Sven Baumgarten, Josef Sheren, Kharkina O. V. Treatment of Syzran oil refinery industrial wastewater in membrane bioreactor 66
The results of investigating biomembrane technology of Syzran oil refinery industrial wastewater treatment are presented. The kinetic parameters of nitrification-denitrification processes are determined. It was demonstrated that biomembrane technology provided for the intensification of these processes alongside with meeting the requirements set to the effluent quality in relation to nitrogen compounds whether with or without addition of biodegradable substrate. The experimental data proved the possibility of either using the effluent for industrial closed-loop water system makeup after partial desalination or (and) discharging it into surface water bodies after polishing with sorption.
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